
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  
ÉCOLE SAINT-MATHIEU 

1 

 

 

 

Projet d’ordre du jour 

1. OUVERTURE 
1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 
1.2. Présentation des membres 
1.3. Adoption de l’ordre du jour 

2. FORMATION DU CE 
2.1. Modalités de fonctionnement du secrétariat et nomination de la secrétaire 
2.2. Adoption des règles d’élection 
2.3. Nomination d’un président d’élection et d’un scrutateur 
2.4. Élection du président 
2.5. Élection du vice-président 
2.6. Élection du trésorier 
2.7. Nomination du représentant de la communauté 

3. OUVERTURE (SUITE) 
3.1. Mot du nouveau président ou de la nouvelle présidente 
3.2. Dénonciation d’intérêts et divulgation des renseignements personnels 
(documents joints, à compléter si possible, il y aura des copies sur place) 
3.3. Rôle d’un conseil d’établissement et ses responsabilités (prendre 
connaissance des Règles de régie interne jointes pour adoption) 
3.4. Fonctionnement technique du conseil d’établissement (calendrier remis sur 
place) 
3.5. Adoption et suivi au procès-verbal du 7 juin 2016 (procès-verbal joint) 

4. INTERVENTIONS DU PUBLIC 
5. ADOPTION 

5.1. Adoption du budget de l’école (dépôt sur place) 
6. APPROBATION 

6.1. Activités éducatives et sorties pour l’année 2016-2017 (seront acheminées par 
courriel avant la rencontre) 

Procès-verbal de la séance régulière du  20 septembre 2016 

Tenue à l’école Saint-Mathieu 

                                                                                                    VERSION ADOPTÉE 

 

SONT PRÉSENTS(ES) 

Madame Catherine Laforest, enseignante 

Madame Amélie Desruisseaux-Talbot, parent 

Monsieur Jean-Sébastien Lemieux, parent 

Monsieur Jean-Luc Fortin, parent 

Madame Julie Bédard, représentante du personnel  

professionnel 

Madame Nathalie Dumont, représentante du service  
de garde 
 
 

Monsieur David Smith, enseignant  

Madame Alice Nadia Munyanshongore, 

parent 

Madame Marie-Chantale Lord, parent 

Madame Doris Hardy, représentante du 

personnel de soutien 

Madame Josée Simard, directrice adjointe 

Madame Geneviève Bussières, directrice 

 

 



6.2. Document d’information générale au service de garde 
6.3. Tableau des activités prévues lors de journées pédagogiques au service de 
garde 
6.4. Offre de services pour les activités parascolaires 
6.5. Catéchèse 
6.6. Vente de chandails 
6.7. Campagne de tirelires d’Halloween 

7. INFORMATION 
7.1. Rapport de la direction 
7.2. Rapport du président 
7.3. Rapport du trésorier 
7.4. Rapport de la commissaire 

8. AUTRES SUJETS 
9. FERMETURE 

9.1. Levée de la réunion 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1. OUVERTURE 

1.1 Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

 Madame Bussières ouvre la séance à 19 h. 

  

1.2 Présentation des membres 

Les membres du CE se présentent à tour de rôle. 

 

1.3 Adoption de l’ordre du jour  

Suite à la vérification du quorum et à l’ouverture de l’assemblée, madame Bussières fait 

la lecture de l'ordre du jour.      

 

2. FORMATION DU CE 

2.1 Modalités de fonctionnement du secrétariat et nomination de la secrétaire 

L’an passé, il y a avait une secrétaire. Certains membres ont proposé que les sommes 

soient utilisées autrement. Il y a discussion sur la nécessité d’avoir une secrétaire. Trois 

parents se proposent pour faire la rédaction des comptes rendus.  

 

2.2 Adoption des règles d’élection 

Madame Bussières propose les règles d’élection. Ces règles sont les mêmes que lors 

de la nomination des membres du CE en assemblée générale. 

 

2.3 Nomination d’un président d’élection et d’un scrutateur 

Madame Bussières se propose comme présidente d’élection et madame Beaulieu 

comme scrutatrice. Cette proposition est acceptée. 

 

2.4 Élection du président 

Monsieur Fortin est proposé par monsieur Lemieux; il accepte. 

Madame Munyanshongore est proposée par monsieur Fortin; elle refuse. 

Madame Desruisseaux est proposée par monsieur Fortin ; elle refuse. 

Monsieur Fortin est élu à l’unanimité. 

C.E 2016-2017-1 Il est proposé et résolu unanimement d’adopter l’ordre du jour proposé.  

C.E 2016-2017-2 Il est proposé et résolu unanimement que le secrétariat soit assumé par les trois 

parents volontaires pour l’année 2016-2017. 

C.E 2016-2017-3 Il est proposé et résolu unanimement d’élire monsieur Fortin au poste de président du 

conseil d’établissement pour l’année scolaire 2016-2017. 



2.5 Élection du vice-président 

Monsieur Lemieux est proposé par madame Hardy; il refuse. 

Madame Lord est proposée par madame Desruisseaux-Talbot; elle accepte.  

Madame Munyanshongore est proposée par monsieur Fortin; elle refuse. 

 

2.6 Élection du trésorier 

Monsieur Lemieux est proposé par madame Lord; il refuse. 

Madame Desruisseaux-Talbot est proposée par madame Munyanshongore; elle 

accepte. 

 

2.7 Nomination du représentant de la communauté 

Madame Bussières explique en quoi consiste le travail de représentant de la 

communauté. Il n’y a pas de nomination pour ce poste, donc le poste demeurera vacant 

pour l’instant. Madame Bussières apporte la précision suivante : ce poste ne peut être 

comblé par un parent, car cela pourrait nuire à l’équilibre entre le nombre de parents et 

le nombre de membres du personnel. 

 

3. OUVERTURE (SUITE) 

3.1 Mot du nouveau président ou de la nouvelle présidente 

Monsieur Fortin remercie la direction ainsi que les membres du CE pour leur présence 

et pour son élection.  

 

3.2 Dénonciation d’intérêts et divulgation des renseignements personnels  

Les documents étant déposés sur place, les membres sont invités à les remplir avant de 

quitter.  

 

3.3 Rôle d’un conseil d’établissement et ses responsabilités  

Monsieur Fortin explique le rôle du CE. Il invite les gens à prendre connaissance des 

règles de fonctionnement. Il explique les différents mandats du CE. 

 

C.E 2016-2017-4 Il est proposé et résolu unanimement d’élire madame Lord au poste de vice-

présidente pour l’année scolaire 2016-2017. 

C.E 2016-2017-5 Il est proposé et résolu unanimement d’élire madame Desruisseaux-Talbot au poste          

de trésorière pour l’année scolaire 2016-2017. 



C.E 2016-2017-6 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver les règles de régie interne avec les 

modifications suivantes : le ou la secrétaire rédige le compte rendu et l’achemine à la 

direction de l’école pour diffusion aux membres du CE.  

 

3.4 Fonctionnement technique du conseil d’établissement  

Madame Bussières propose un calendrier de rencontres pour l’année scolaire 2016-

2017 qui pourra être revu au besoin. 

 

C.E 2016-2017-7 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver le calendrier des rencontres tel 

quel.  

 

3.5 Adoption et suivi au procès-verbal du 7 juin 2016 (procès-verbal joint) 

Les chèques (facturation aux parents) n’ont pas tous été reçus, mais à l’heure 
actuelle, nous avons amassé plus de 1 300 dollars pour la fondation de l’école. 
 

C.E 2016-2017-8 Il est proposé et résolu unanimement d’adopter le procès-verbal avec les 

modifications proposées.  

 
 

4. INTERVENTION DU PUBLIC 

Aucun public lors de la séance. 

 

5. ADOPTION 

5.1. Adoption du budget de l’école (dépôt sur place) 

Madame Bussières présente le budget de l’école pour l’année scolaire 2016-2017. Il a 

été établi en fonction de la clientèle recensée en mai 2016. Le budget sera révisé en 

novembre en fonction de la clientèle.  

 

C.E 2016-2017-9 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver le budget pour l’année scolaire 

2016-2017 tel que présenté. 

 

  



6. APPROBATION 

6.1. Activités éducatives et sorties pour l’année 2016-2017  

Les membres du CE auraient aimé recevoir les tableaux des sorties éducatives plus tôt 

afin de pouvoir les étudier davantage. Il est donc suggéré que les activités soient 

dorénavant envoyées en même temps que l’ordre du jour.  

 

Un montant maximum de 60 $ est accordé pour les sorties. Madame Bussières explique 

les modalités d’approbation des activités éducatives. Il est suggéré qu’elles soient 

approuvées en bloc.  

 

C.E 2016-2017-10 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver les sondages pour sorties pour 

l’année scolaire 2016-2017. 

 

6.2 Document d’information générale au service de garde  
 
Le document d’information générale est présenté. Ce dernier est produit par la 

commission scolaire. Les changements apportés dans le document sont surlignés en 

jaune. Ils concernent l’heure de fermeture, les modalités de paiement, la diminution des 

frais de garde lors des journées pédagogiques et la période dédiée aux travaux scolaires.  

Il sera acheminé aux parents et déposé sur le site de l’école. 

 

 C.E 2016-2017-11 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver le document du service de garde tel 

que modifié. 

 

6.3 Tableau des activités prévues lors des journées pédagogiques au service de 

garde 

Madame Bussières présente les modalités d’inscription lors des journées pédagogiques. 

 

 C.E 2016-2017-12 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver le tableau des activités pour l’année 

scolaire 2016-2017. 

 

6.4 Offre de services pour les activités parascolaires 

L’école offre une session à l’automne et une session à l’hiver en partenariat avec le 
RSEQ.  

Il est proposé que l’offre de janvier soit acheminée et approuvée via courriel afin que le 

processus soit accéléré. 

 



C.E 2016-2017-13 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver l’offre de service du parascolaire de 

RSEQ pour l’année scolaire 2016-2017. 

 

6.5 Catéchèse 

Il est proposé que les séances de catéchèse soient annoncées par affichage sur la 

colonne à l’entrée de l’école, puisqu’il ne s’agit pas d’une activité offerte par la 

commission scolaire.  

 

6.6 Vente de chandails 

Les élèves souhaitent avoir un chandail aux couleurs de leur équipe de basketball. Des 

chandails à l’effigie de l’équipe seront donc mis en vente auprès de tous les élèves pour 

un montant à déterminer. Ceux-ci aideront à développer le sentiment d’appartenance à 

l’école. Cette information devra être ajoutée à la prochaine communication destinée aux 

parents.   

 

 C.E 2016-2017-14 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver la vente de chandails pour les élèves 

qui ne font pas partie de l’équipe de basketball. 

 

6.7 Campagne de tirelires d’Halloween 

À chaque année, l’école s’associe à une cause pour l’Halloween. Madame Bussières 

propose de reconduire la campagne avec Leucan.  

 

C.E 2016-2017-15 Il est proposé et résolu unanimement de reconduire la campagne de tirelires 

d’Halloween avec Leucan pour l’année scolaire 2016-2017. 

 

7. INFORMATION 

7.1 Rapport de la direction 

 L’école accueille cette année des nouveaux membres du personnel. 

 Le spectacle de début d’année Alexo et Bischa a été apprécié par les petits et 

les grands. Un parent propose que la musique utilisée lors de la journée 

d’accueil soit de la musique francophone.  

 La nouvelle formule des rencontres de parents a été appréciée. 

 La prise de photos scolaires aura lieu le 20 septembre.  

 Deux enseignantes en adaptation scolaire participent à un projet mathématique 

en collaboration avec l’UQAR. 



 Les enseignantes au préscolaire représenteront notre commission scolaire dans 

un projet sur la graphomotricité élaboré selon des pratiques pédagogiques 

issues de la recherche. 

 Cette année, l’école mettra en branle une nouvelle approche pour améliorer le 

climat de l’école, il s’agit de l’encadrement par privilèges pour soutenir les 

comportements positifs au cours de l’année.  

 La déclaration de la clientèle aura lieu le 30 septembre 2016.  

 Il y a une allocation d’un montant d’environ 20 000$ pour des collations pour les 

enfants qui sont inscrits au service de garde.  

7.2 Rapport du président 

Rien à signaler 

 

7.3 Rapport du trésorier 

 Le bilan du budget est déposé et présenté. 

 Il est proposé que les sommes non déboursées pour le secrétariat pourraient 

être utilisées pour des projets. 

 

C.E 2016-2017-16 Il est proposé et résolu unanimement que le budget de fonctionnement du conseil 

d’établissement soit géré à même le budget de l’école. 

 

7.4 Rapport de la commissaire 

 Il y a une augmentation du nombre d’élèves au primaire. 

 Les élèves de l’école Madeleine-Bergeron seront transférés à l’automne 2017 

dans les locaux de l’école des Grandes-Marées. 

 Les locaux occupés anciennement par ces élèves serviront au Centre 

d’éducation des adultes des Découvreurs. 

 En formation professionnelle, certains programmes seront remplacés par 

d’autres offres de service. 

8. AUTRES SUJETS 

 

9. FERMETURE 

9.1 Levée de la réunion 

 21 h 28 

 
 
Rédigé par Josée Simard secrétaire 
 

C.E 2016-2017-17 Il est proposé et résolu unanimement d’approuver la levée de l’assemblée. 


